

Par courriel

Aux médias accrédités

Zoug, le 3 novembre 2025

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

Zoug accueille la Conférence nationale sur le fédéralisme

Le canton de Zoug accueillera pour la première fois la Conférence nationale sur le fédéralisme qui, cette année, se tiendra le 13 et 14 novembre au Casino de Zoug. Sous le titre « Pressure centralisatrice – quel avenir pour le fédéralisme ? » des personnalités représentant les milieux politiques, scientifiques et économiques débattront des enjeux futurs du système fédéral en Suisse.

Depuis la création de l'État fédéral, le fédéralisme est l'un des piliers fondamentaux de l'ordre constitutionnel suisse. Il garantit l'autonomie des cantons et des communes tout en contribuant au pluralisme politique. Face à des défis nouveaux, qui vont de la numérisation à la gestion des crises, ce modèle éprouvé est aujourd'hui plus que jamais mis à l'épreuve.

Deux jours d'impulsions et de débats sur le fédéralisme

« La Conférence sur le fédéralisme offre une plateforme nationale pour aborder l'avenir du fédéralisme dans un esprit d'ouverture et de diversité des points de vue. L'objectif est de développer ensemble des idées sur les possibilités de renouveler et de renforcer démocratiquement notre système fédéral » déclare Silvia Thalmann-Gut, directrice du Département cantonal de l'économie publique, qui ouvrira la conférence le 13 novembre.

Organisée tous les quatre ans, la [Conférence nationale sur le fédéralisme](#) est accueillie cette année pour la première fois par le canton de Zoug. Des [personnalités](#) de haut niveau, telles que le conseiller fédéral Beat Jans, le président du Conseil des États Andrea Caroni, le conseiller d'État et président de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) Markus Dieth, ou encore la présidente de la Direction d'economiesuisse Monika Rühl, proposeront avec d'autres représentant·es du monde politique et économique une série d'exposés qui augurent d'échanges animés et passionnants.

Construire un fédéralisme à la hauteur des défis futurs

La Conférence sur le fédéralisme recevra quelque 230 participant·es issus des trois échelons de l'État, des pouvoirs exécutif et législatif, des milieux scientifiques, des médias et de la

2/2

population en général. Elle s'adresse à un large public, formé aussi bien de spécialistes du fédéralisme que de jeunes qui s'intéressent à la politique.

Contact

Silvia Thalmann-Gut, directrice du Département cantonal de l'économie publique,
canton de Zug, tél. +41 41 594 53 37, silvia.thalmann@zg.ch

Informations utiles

[Conférence nationale sur le fédéralisme](#)